

EL FARO

Año VI. -- Número 1.411

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 9 de mayo de 1939

Para vida ejemplar la de FRANCO

Madrid, 8. -- "Informaciones" publica una crónica del Tebib Arrumi acerca de la vida íntima del CAUDILLO. Dice que es de una gran austeridad y sencillez, lo mismo en las comidas que en sus distracciones, éstas cuando sus labores se lo permiten.

Vive como el más modesto de los jefes militares; trabaja 16 horas diarias; y sólo tiene su sueldo de 1.500 pesetas mensuales. Sus distracciones preferidas son el ajedrez y la charla de sobremesa. Es de una gran sobriedad en todo, y se distingue principalmente por su gran amor a la familia.

Gran fiesta de aviación en MADRID

Madrid, 8. -- El próximo viernes se celebrará en el aeródromo de Barajas una gran fiesta del Arma de Aviación, durante la cual serán revistados seiscientos aparatos. Toda la tripulación en el transcurso de los 32 meses de guerra, pasará revista ese día, en que dedicará un emocionante recuerdo y una plegaria a sus heroicos caídos: Morato, Ramos, Franco, Haya y tantos otros que en el aire conquistaron la gloria y el recuerdo imperecedero de la Patria.

Imponente maniobra militar en ROMA

Roma, 8. -- En presencia del Rey-Emperador, del Duce y con asistencia de la Delegación Militar española que preside el general García Escámez; de la Delegación Militar alemana; de la Delegación Militar italiana, así como de varios generales italianos y de numerosos oficiales, altas jerarquías, diversos ministros y subsecretarios, se ha celebrado esta mañana cerca de Roma un acto militar de verdadera importancia.

Ha sido una maniobra en que la artillería tomó parte así como los morteros, ametralladoras, lanzallamas, granadas, etc.

La maniobra trataba de demostrar que la Infantería italiana, puesta en contacto con el enemigo no contando con el apoyo de la artillería, se veía obligada a atacar con sus propios armamentos y decidir al fin la ofensiva.

Estas maniobras, que duraron veinticinco minutos, han demostrado la actuación soberbia de la Infantería, la cual se aproximó a las líneas adversarias, batidas por morteros y granadas que la artillería lanzaba.

La maniobra causó la más viva admiración de todos los presentes.

¿ESTAMOS FRENTE A UN VIRAJE RADICAL DE CHAMBERLAIN?

Londres, 8. -- Ha sido publicado el texto literal de las palabras pronunciadas por Chamberlain, en la Cámara baja, el pasado día 5, en vista de que habían sido tergiversadas por varios periódicos a tenor de los puntos de vista de cada cual. Sus palabras textuales fueron éstas: "Inglaterra podrá garantizar a Alemania que no persigue política alguna de cerco". Esta publicación no ha sufrido ninguna clase de rectificaciones oficiales.

Confrontada esa importante declaración con la hora exacta en que fue hecha, y precisamente como respuesta

Los jefes y oficiales que vayan al Gran Desfile de la Victoria serán huéspedes de honor de MADRID

Madrid, 8. -- El señor Alcocer, en nombre de la Corporación Municipal que preside, ha reglamentado la cordial acogida que el vecindario madrileño prepara a los jefes y oficiales que acudan a Madrid para tomar parte en el gran Desfile de la Victoria. A diario se reciben en diversas Dependencias del Ejército y de las autoridades civiles, ininidad de ofrecimientos de ve-

cinios que desean hospedar en sus casas particulares a los jefes, oficiales, clases, e inclusive soldados, durante los días 14 y 15 próximos.

El señor Alcalde ha dispuesto que todos los ofrecimientos se centralicen en el Ayuntamiento, y que sólo se admitan durante las próximas cuarenta y ocho horas.

El Papa recibe en audiencia a 800 españoles

Ciudad del Vaticano, 8. -- El Papa recibió esta mañana a 800 españoles pertenecientes a la colonia española de Roma acompañados por el embajador de España cerca de la Santa Sede.

Los españoles dieron las gracias al Sumo Pontífice por el mensaje que envió al pueblo español con motivo de la victoria de Franco.

El Papa contestó en español haciendo resaltar que esta audiencia le era particularmente cordial. En ella hizo presente el Papa que se hacía participe en su mensaje, también de la alegría del pueblo español y de su jefe por la victoria que marca para la nación española una nueva era.

Terminó su discurso el Papa dando la bendición apostólica.

Baluartes poderosos de la justicia y la paz de Europa

Berlín, 8. -- El pacto de Milán continúa siendo el centro de atención de los círculos políticos. Un importante periódico alemán, escribe que la alianza italo-alemana es una réplica elocuente a la política franco-británica de cerco. Para los pequeños Estados y las potencias occidentales, este pacto representa un aviso muy claro; el aviso de que Italia y Alemania, unidas en blo que militar y político, están dispuestas a entrar en acción contra todas las tentativas de enturbiar sus intereses.

El pacto significa la confirmación de que la Italia Fascista y la Alemania Nacional-socialista constituyen el baluarte más poderoso para la justicia y la paz de Europa.

Todos los periódicos berlineses consi-

¿Por qué no hacer lo mismo en Ceuta Melilla y Marruecos?

Pamplona, 8. -- La Diputación Provincial ha ordenado a todos los Ayuntamientos que, en el plazo de 15 días, remitan las fichas de los combatientes muertos, heridos o desaparecidos, para formar en su día el Libro de Oro de los Héroes, y fijar también la exacta aportación de Navarra al Movimiento liberador.

Hoy se celebra en Italia la "Jornada del Soldado"

Roma, 8. -- Mussolini ha querido que este año, la fecha aniversario de la fundación de Roma se conmemore con

POSICIONES ANTE LA CUESTION DANZIG

Polonia

Consideraría un "casus belli" la ocupación de esta ciudad por el Ejército del Reich.

Rusia

Estaría al lado de Polonia, si Inglaterra y Francia hiciesen lo mismo.

Inglaterra

Opina que no sería un "casus belli".

Francia

Declara que los soldados franceses no estarían dispuestos a dar sus vidas en defensa de que Danzig siga siendo una ciudad libre, teóricamente.

Estados Nórdicos

No les interesa la cuestión. Se mantendrían indiferentes.

Turquía

Se mantiene neutral.

Eje ROMA-BERLIN

Reconoce el derecho de Alemania a ocupar Danzig, pero anuncia su propósito de agotar todos los medios pacíficos para conseguirlo.

Ilustre coronel argentino, gran amigo de España, ha llegado a Cádiz

Cádiz, 8. -- En el vapor "Cabo San Antonio", que realiza su primer viaje a la madre patria, después de dos años de forzosa permanencia en Buenos Aires, ha llegado el ilustre coronel y periodista argentino don Carlos Gómez, a quien se le ha tributado un cariñoso recibimiento.

Este cultísimo militar bonaerense fué el primer escritor de relieve que escribió en "La Nación", de Buenos Aires un artículo orientando a la opinión sana de su país, que vacilaba por efectos de la gran propaganda marxista, y contra ésta constituyó la "avanzada de la hispanidad" en la República del Plata.

El coronel Carlos A. Gómez, continuó su brillantísima actuación en el gran periódico de Mitre y sus artículos ya se buscaban en la España nacional por nuestros jefes más destacados; pues apoyado en su ciencia militar, en su técnica, jamás se equivocó al predecir nuestras gloriosas victorias, ni mucho menos la final y definitiva que marcó la fecha de nuestra redención.

Este militar ilustre hizo a España señaladísimos servicios en América, de modo "absolutamente desinteresado y generoso". Se consideraba pagado con cierta carta de un insigne general español en que le llamaba compañero.

EL FARO envía su admirativo saludo de bienvenida al ilustre escritor castrense, y al gran diario, que acogió sus escritos, "La Nación" de Buenos Aires, uno de los once grandes diarios representativos, del mundo (uno de los cuales es nuestro gran "A B C" de Madrid).

LA COFRADIA SEVILLANA DE LOS GITANOS

Sevilla, 9. -- La popular Cofradía de los Gitanos va a celebrar un homenaje al general Queipo de Llano, mañana, por la tarde, en el que actuará Pastora Imperio y lo ofrecerá el primer locutor de Radio Nacional, Fernández de Córdoba.

FECHAS GLORIOSAS

Aniversario de la proclamación del Gran Imperio Italiano

Hoy celebra Italia el tercer aniversario de la proclamación y creación del Imperio Creado por su genio, el Duce Benito Mussolini.

Durante estos últimos años, el Régimen fascista ha dado al mundo pruebas de su capacidad creadora, obra gigantesca debida a la impenetrable unión del Ejército y el pueblo, representado en el partido fascista, y en cuya unión el resurgimiento de Italia tienen más sólida base.

La Delegación española, al frente de la cual se halla el bizarro general García Escamez, presenciara las fiestas y los desfiles militares que serán como la fiel demostración de la unidad de la nación italiana y de su capacidad y su poderío.

En el transcurso de 17 años hemos podido ver una Italia carcomida por las luchas intestinas entre blancos y negros, con sus logias que eran los centros de las insidias y sus organizaciones políticas resquebrajadas y al socaire de los vientos moscovitas, convertida en esta otra Italia, grande, poderosa e imperial, comenzando a recobrar su libertad nacional y su gran capacidad para crear un Imperio.

Todavía recordamos aquella fecha en que la noble nación hermana tuvo que abandonar una isla, por que unas flotas se movilizaron en aguas mediterráneas; comparando aquella fecha y la conquista de Abisinia, la Italia de hoy se nos presenta bien segura de sí misma y con la conciencia de que a pesar de todos los pesares, ha de continuar su ruta y posición histórica que el destino y Dios le han deparado.

También en España nos vimos en trance de muerte y también en nuestro país acosado por las intrigas de fuera, llegó la hora en que peligraba su libertad. Las codicias del extranjero llegaban convertidas también en logias y en partidos políticos que ante el empuje de nuestras victoriosas tropas y ante la voz de mando de nuestro Caudillo, han tras pasado nuestras fronteras para posarse en terreno que tienen igualmente por uyso.

En las vísperas de nuestros desfiles triunfales, saludamos a la hermana Italia enviándole nuestros deseos fervientes de que todo su sacrificio se vea coronado con la grandeza y sus merecimientos. Y es este lazo indisoluble que une la grandeza de la una a la otra, pues siempre en la historia, a la grandeza y poderío de Italia ha seguido de cerca el poderío y la grandeza de España. Por Italia y por España. Así sea siempre.

(Radio Nacional de España)

La ilustre escritora norteamericana Jane Anderson huesped de honor de Ceuta y de Tetuán

Desde las once de la mañana de ayer fué huesped de honor de nuestra ciudad la ilustre escritora norteamericana Jane Anderson, quien en sompania de su distinguido esposo don Eduardo Alvarez de Cienfuegos, llegó a nuestra ciudad procedente de la capital del Protectorado.

A las once y media, tuvo lugar una visita detenida al Ayuntamiento, donde fueron recibidos los egregios viajeros por el Ilmo. Sr. Alcalde de la ciudad, don Fernando López Canti, el secretario oficial de la Corporación, don Alfredo Meca y el secretario particular de S. I. don Diego de la Rubia, hallándose también presente por la prensa algunos representantes de la localidad y de la Península.

Desde Tetuán, venían acompañados por el jefe Territorial del Servicio Nacional de Prensa, el brillante escritor don Enrique Arques, quien en todo momento, tuvo para estos respetables viajeros, las máximas y más licadas atenciones.

En la Casa Municipal, recorrieron todas sus dependencias, deteniéndose en el salón de sesiones, donde tuvieron ocasión de admirar el magnífico pendón de la ciudad, cuya historia tan relevante puesto adquiere en la vida ceutí.

Después de conocer el hermoso salón de recepciones y demás localidades del Ayuntamiento, se trasladaron al santuario de Nuestra Señora de África, en donde eran esperados por el Cura párroco don Bernabé Perpén, quien con su característica amabilidad les atendió dándoles explicaciones documentales y detalladas del templo y de nuestra Santa Patrona.

Tras una oración breve ante la venerada imagen, la comitiva se trasladó a Benzú, admirando la belleza del paisaje y la significación de aquellos lugares que nos hablan de Atlante y nos traen a la memoria las estampas mitológicas de unos parajes que merecen el honor de ser considerados en primer término de los grandes atractivos nacionales.

AL PARQUE DE SAN AMARO

Visitando Benzú, se dirigieron al Parque de San Amaro, el que fué recorrido con todo detenimiento y en el que pudieron admirar los escogidos ejemplares de ganado avícola allí congregados, y haciendo merecidos elogios de su ejemplar conservación y perfecto estado.

En dicho Parque quedaron sorprendidos de las instalaciones y ejemplares, que han sido adquiridos por nuestro Ayuntamiento gracias a la feliz iniciativa de nuestro Alcalde, señor López Canti.

Desde allí se pasó a la Cantina Escolar y comedor de Auxilio Social, en donde se coincidió con la hora del re-

parto de la primera comida, en la que unas encantadoras y bellas damitas serían a los pequeños un suculento menú que fué probado por los distinguidos visitantes.

La ilustre escritora Sra. Anderson, figurando en ellas los chicos y las bonitas señoritas que prestan servicios en la Cantina y Comedor, cambiándose frases de viva cordialidad y enaltecedoras de la gran labor que el Caudillo ha iniciado en este orden, precursor de días que han de ser jornadas inolvidables en la reconstrucción patria y en la de forjación del nuevo Imperio.

Se hicieron varias fotos en grupo, figurando en ellas los chicos y las bonitas señoritas que prestan servicios en la Cantina y Comedor, cambiándose frases de viva cordialidad y enaltecedoras de la gran labor que el Caudillo ha iniciado en este orden, precursor de días que han de ser jornadas inolvidables en la reconstrucción patria y en la de forjación del nuevo Imperio.

EN LA ERMITA DE SAN ANTONIO

Terminada la visita al Parque de San Amaro, de la Cantina Escolar y Comedor de San Amaro, siguieron los visitantes a la Ermita de San Antonio, recorriendo el lugar histórico donde el Caudillo, nuestro invicto Generalísimo Franco, presenció la marcha y desarrollo del convoy de la Victoria. Allí también se tiraron algunos disparos por el competente fotógrafo Sr. Ros, permaneciendo largo rato, escuchando la documentada explicación del Alcalde Sr. López Canti, quien con emoción no disimulada, explicó todo el episodio, que canta la primera gesta victoriosa de nuestro Ejército logrando pasar por aguas del Estrecho a los primeros cruzados.

En la Ermita de San Antonio, se cambiaron impresiones, ampliamente, sobre el porvenir de Ceuta, trayendo a la memoria proyectos muy beneficiosos para la vida de la ciudad y evocando la gloriosa fecha en que el Generalísimo Franco, después de postrarse ante la venerada imagen de Nuestra Señora de África, condujo con espíritu y con su mirada, el primer paso del gran triunfo de España.

COMIDA EN EL AYUNTAMIENTO

El Sr. Alcalde obsequió a la ilustre escritora con un banquete en el salón de fiestas del Ayuntamiento, asistiendo al mismo el esposo de la señora Anderson, Sr. Alvarez Cienfuegos, los gestores Sres. Rallo, Rosende, Hernández, Aldazabal y Ben Amar; el jefe Territorial de prensa Sr. Arques; los secretarios de la Alcaldía, Sres Meca y La Rubia y el Sr. Troya en representación de EL FARO.

La comida transcurrió en un cordial ambiente de fraternidad y simpatía escuchándose con agrado e interés extraordinario, algunos relatos que hizo galanamente la señora Anderson de su calvario madrileño y de cómo le ha servido, en todas partes, para recordar a España y hacerle justicia a su historia y a su hidalguía. Dijo que cuando llegue a Norteamérica reanudará su campaña en defensa de la gran obra del Caudillo Franco, proponiéndose comenzar la misma en la gran ciudad de Filadelfia.

Después de recibir los más atentos saludos del Alcalde y demás comensales, la señora Anderson y su esposo emprendieron viaje hacia Tetuán acompañados del Sr. Arques y del gestor señor Ben Amar.

EN LA ALTA COMISARIA

Recibida nuevamente por S. E. el Alto Comisario, en presencia del Excelentísimo Sr. Secretario, recibió la señora Anderson a una Comisión de israelitas con los cuales departió, escuchando grandes elogios por su actuación y rogándola que desmintiera cuanto se haya dicho y escrito en el extranjero sobre supuesto maltrato a los israelitas en España.

UN TE A LA USANZA DEL PAIS

Más tarde se trasladaron todos a la huerta de S. A. I. el Jalifa, donde les fué servido un espléndido té a la usanza del país, asistiendo al mismo, en homenaje a la escritora ilustre, y a su esposo, S. A. I. el Jalifa y sus her-

manos, S. E. el Alto Comisario, coronel Beigbeder; el Sr. Tubau jefe del servicio de intérpretes de la Zona; la señora de Yuste; S. E. el coronel Yuste; el capitán Sr. Castillo, ayudante de S. E. el Alto Comisario; D. Enrique Arques; el Sr. Jiménez Muro; el gestor municipal Sr. Ben Amar, representando al Ayuntamiento de Ceuta; el señor Corrochano, director del diario "España", de Tánger, y nuestro señor Tro-

S. A. I. entregó a la Sra. Anderson un retrato con expresiva dedicatoria, en la que hace constar su admiración por la grandiosa obra de propaganda de España en el extranjero. Ella agradeció a S. A. I. el delicado obsequio y conversó largo rato con él, interesándose por llevarse exactas impresiones de su visita.

Después de haber visitado una sinagoga, la cultísima escritora norteamericana y su esposo fueron obsequiados, en la Residencia General, por Su Excelencia el Alto Comisario con una comida íntima.

En la mañana de hoy emprenden su viaje de regreso a la Península para seguirlo hasta Nueva York y Filadelfia, deseándoles toda clase de bienandanzas y reiterándoles que les acompañe nuestra gratitud de españoles.

Como modestos hombres de la pluma agradecemos a S. E. el Alto Comisario, al Excmo. Sr. Delegado del Gobierno y al Ilmo. Sr. Alcalde de Ceuta, las exquisitas atenciones que han tenido para con la gentil e ilustrada escritora estadounidense, por excelente propagandista de España, por interesante charlista y por brillantísima escritora.

Para el número extraordinario de EL FARO

CONCURSO entre dibujantes de Ceuta, Melilla y Zona del Protectorado español, con un premio en metálico de

500 pesetas

Deseando que la portada de nuestro número extraordinario de 150 páginas sea también algo extraordinario, abrimos este Concurso cuya condiciones son las siguientes:

Primera. — EL FARO establece un premio en metálico de quinientas pesetas para un dibujo acabado, en tres colores de plomo y el negro, en condiciones de obtenerse de él los clichés correspondientes. Las dimensiones del dibujo han de ser éstas:

54 CENTIMETROS DE ALTO POR 36 DE ANCHO

Segunda. — La expresión gráfica ha de estar formada por la más artística composición de las siguientes figuras: La Virgen de África; el Generalísimo Franco; el paso del convoy; el monte Hacho.

Tercera. — El texto que ha de llevar es el siguiente: (En la mañanera): EL FARO. Diario de la ciudad. Número extraordinario 5 de agosto de 1939

Y como explicación de la portada, lo siguiente:

El Caudillo pone el paso del Convoy bajo la protección de la Virgen de África, Patrona de Ceuta.

Cuarta. — El plazo de admisión es hasta las doce de la noche del próximo día 20 de este mes.

Quinta. — Cada concursante deberá mandar su trabajo, sin firma ni nombre alguno, sino con un lema o contraseña que remitirá en otro sobre aparte, certificado y lacrado y conteniendo además su propio nombre y su dirección.

Sexta. — El Jurado dictaminará y entregará el premio, en el plazo máximo de cinco días, y estará integrado por el gerente y por el Redactor-jefe de EL FARO; por don Juan Angel Rodríguez, gerente de la imprenta "Olimpia", y por el Director de la Agencia Hispano-Marroquí de Informaciones de Prensa.

Ceuta 2 de mayo de 1939.

Año de la Victoria.

La Administración.



PRIMER ANIVERSARIO

DEL JOVEN

D. Enrique Pardesa Navas

Falleció en Ceuta el día 9 de mayo de 1938, confortado con los Auxilios de la Santa Religión

R. I. P.

Su desconsolado padre, don Andrés Pardesa Pulido; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, RUEGAN una oración por su alma.

Las misas que se celebren hoy, de ocho y media a nueve, en la iglesia de San Francisco, serán aplicadas por su eterno descanso.

CEUTA

*La notalera le dio todo a Ceuta,
le entregó en la plaza del Mercado
nuevo en su día cuando esto el
conseguido 14 Mayo 1938*

Pequeño monumento para conmemorar el paso del convoy el día 5 de agosto de 1936

Este monumento que, como hace pocos días en el acto celebrado en el "Ciudad de Algeciras" anunció S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, se levantará en breve plazo en la explanada de la ermita de Santonio, ha sido proyectado por el arquitecto señor Blein, y su obra será realizada por el escultor señor López Torvisco.

El monumento mencionado, aunque modesto, por sus dimensiones, será construido todo él, de piedra natural. Consta de un basamento, y de un cuerpo, en el que llevará un bajo relieve de nuestra Patrona la Santísima Virgen de Africa, y una cartela con la inscripción que perpetúe con sencillez el paso del convoy y la intercesión de la Virgen.

En el sitio mismo desde el que el glorioso Caudillo y Generalísimo Franco dirigió el paso del Estrecho, y en el que irá centrado el monumento y

LA FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DE AFRICA Y EL VIAJE DEL CAUDILLO

Es realmente enorme el júbilo de toda Ceuta, sólo al pensar en la probabilidad de que en el día cinco de agosto próximo, pueda venir a visitar nuestra ciudad el invicto Caudillo y Generalísimo Franco.

Hemos tenido oportunidad de hablar en el día de ayer con un caballero portugués, el que al exponerle la iniciativa de celebrar grandes fiestas para rendir homenaje de agradecimiento a la Santísima Virgen de Africa, nos manifestó que seguramente si las fiestas se organizan, han de venir a nuestra ciudad un gran número de compatriotas suyos, que sienten gran devoción por nuestra excelsa Patrona, y al mismo tiempo, por su hermandad con los españoles, han de ser gustosos en visitar su santuario, precisamente en el Año de la Victoria, que todos reconocen ha sido forjada por la iniciativa y valor de nuestro Caudillo, inspirado sin duda alguna por la Virgen de Africa, ante cuyos pies se postró el día cinco de agosto de 1936, para implorar de su bondad, intercediera cerca de Dios Nuestro Señor, para que el convoy organizado en aquel memorable día, pudiese atravesar el Estrecho, sin quebranto alguno.

Si el próximo día 5 de agosto,

nos dice nuestro interlocutor, viniese a Ceuta el Generalísimo Franco, como todos desean, tengo la seguridad de que sabiéndolo con unos días de anticipación, la cantidad de compatriotas míos que visitarán esta ciudad, que tantos recuerdos y tantos afectos despertará para Portugal, habría de ser en cantidad difícil de calcular, y que con toda seguridad podrían contarse por varios millares.

El caballero portugués con quien hemos tenido ocasión de conversar, mostraba tal entusiasmo por la idea, que no hemos podido sustraernos al deseo de hacer partícipe de su satisfacción a nuestros lectores, pues es indudablemente una gran alegría para todos, el ver la parte tan activa que en nuestros triunfos y victorias, ha tomado la nación hermana de Portugal cuyos valerosos y simpáticos habitantes, desde el mismo momento de iniciarse el glorioso Movimiento que había de redimir a España de la tiranía soviética, se adhirieron a él con verdadero frenesí, y en nuestras banderas del Tercio, lucharon junto con sus hermanos los españoles hasta obtener la satisfacción, de ver triunfante y esplendorosa la gran victoria de FRANCO.

La Cruz de los Caídos que se erigirá en Ceuta en fecha muy próxima

Ya en nuestro número del pasado domingo, anunciábamos a nuestros lectores que la maqueta de este monumento, se hallaba expuesta en una de las ventanales del Centro de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que tiene vista a la calle Camoens:

Hoy, con más tiempo, vamos a dar a nuestros lectores cuenta de algunos detalles del mismo, cuyo proyecto es debido a la genial inspiración del arquitecto municipal, señor Blein, en colaboración con el escultor don Bonifacio López Torvisco, autor de la maqueta, y cuyo nombre ya es bien conocido de nuestros lectores, por la intensa labor artística que en obras de escultura viene realizando desde hace unos años.

Se trata de un sencillo monumento de unos 11'50 metros, concebido con el mínimo de atributos, para expresar la idea que plasma.

El basamento está constituido, por dos muros laterales que cercan a un

HOY, el estreno UNIVERSAL

IGLOO

(LA LUCHA POR LA VIDA EN EL GLACIAL ARTICO)

Un drama en el Polo Artico a 70 grados bajo cero. Costumbres extrañas. Enterrados en vida. La caza del oso y de las morsas

Película UNIVERSAL, en español.

por consiguiente constituirá la parte central del basamento, se ha colocado una losa de piedra en la que serán talladas las huellas de los pies del Caudillo.

Se procurará combinar artísticamente los colores de las piedras que sean utilizadas, para conseguir, dentro de la modestia del monumento, el mayor efecto de vistosidad que sea posible.

Los accesos se cuidarán celosamente, colocando unos tapices de grama, a fin de dar mayor realce al lugar en el que el monumento se haya instalado, sitio de bellas perspectivas, como saben muy bien nuestros lectores.

Hemos tenido ocasión de ver la maqueta de este monumento, y podemos asegurar que a pesar de sus reducidas dimensiones, es de bellas líneas, y acertada concepción.

El general Asensio Cabanilles en Ceuta

Procedente de Tetuán, pasó unas horas en nuestra ciudad el ilustre general don Carlos Asensio Cabanilles, a quien acompaña su distinguida esposa.

Enviamos al egregio visitante nuestra más afectuosa salutación de bienvenida, deseándole una grata estancia en nuestra ciudad, donde tanto se le quiere y en donde se le admira por sus resonantes triunfos en los campos de batalla.

HOY en CERVANTES Programa de estrenos formidables

EXCURSION A TETUAN DE LAS ORGANIZACIONES JUVENILES DE CEUTA

Grata estancia en la vecina ciudad del Protectorado. -- Cordial acogida por parte de las O. J. tetuanés. -- Desfilaron por las calles principales, siendo objeto de vivas pruebas de simpatía. -- Comida en Auxilio Social y alegre regreso

Día de gran satisfacción para los muchachos cadetes y flechas de la Falange de Ceuta, fué el pasado domingo.

La Delegación de O. J. ha querido premiar la buena conducta y asiduidad de sus encuadrados, proporcionándoles una ocasión de visitar la capital del Protectorado, y el pasado domingo a las 7 de la mañana, todo era bullicio y sana alegría en los alrededores del jardín del "Capitán Ramos", donde se les había dado cita, para trasladarse en formación, al ferrocarril de Ceuta-Tetuán, para que les condujera a esta última ciudad.

Formaron la expedición, una centuria de cadetes y otra de flechas, dirigidos por los celosos instructores, camaradas Fernando Andrade y Pedro del Corral, yendo como jefe de la expedición, el delegado Provincial de Organizaciones Juveniles camarada Gollonet.

En todo el trayecto, reinó la más simpática alegría, entonándose por los excursionistas cantos patrióticos y canciones populares, dando todos las más fehacientes pruebas del sano optimismo de nuestras juventudes, es que siempre dispuestas con el espíritu de servicio que anima a la Falange, harán la España Grande e Imperial, que

soñara nuestro inolvidable JOSE ANTONIO.

A la llegada a la vecina capital del Protectorado, fueron recibidos por comisiones de cadetes y flechas de aquella ciudad, a las órdenes del camarada Moris, que amablemente sirvió de guía a los ceutíes, conforme al itinerario marcado por el Provincial camarada Palencia.

Visitaron lo más típico de la ciudad blanca; barrios de la Judería y Musulmán, Hogar Musulmán, cuartel de la Guardia Jalifana y Caballerizas, de todo lo cual salieron los chicos, gratamente impresionados y de ello guardarán imborrable recuerdo.

En unión de sus camaradas de Tetuán, asistieron a la Santa Misa en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, desfilando en correcta formación por la calle del Generalísimo Franco.

Al mediodía, hicieron el almuerzo en los Comedores de Auxilio Social, donde, después de las preces de rigor, se sentaron a la mesa 240 comensales, que fueron atendidos con ese espíritu de hermandad que anima a las mujeres de la nueva España; dulzura, amabilidad, trato exquisito de nuestras damas azules, como les pidió el

(Pasa a la pág. 6).

HOY, el estreno del DEPARTAMENTO NACIONAL DE CINE-MATOGRAFIA

LA LIBERACION DE MADRID

colosal documental en dos partes repleto de emociones que recoge los últimos momentos del Madrid rojo y los inolvidables primeros momentos del Madrid Nacional.

Película explicada en español

cuerpo central, en los que se han dispuesto unos pequeños escudos de Ceuta sobresaliendo para que en ellos puedan ser colocadas cuatro coronas, en las fechas y ceremonias que se celebren.

El cuerpo central lleva talladas las fechas de los años en que comenzó y terminó el glorioso Movimiento Nacional, Salvador de España.

Hay un ante-basamento saliente, en el que se representa el emblema del Escudo, constituido por un águila y por el escudo nacional simplificado, con las columnas de Hércules.

Sobre el basamento propiamente dicho, existe un cuerpo constituido por el emblema del Movimiento, y cuatro gruesos cirios, que viene a darle el carácter exacto que como recuerdo a los muertos, debe llevar el monumento.

En su base, lleva la inscripción de "PRESENTES", y sobre este cuerpo se eleva la santa CRUZ, a la que se le ha dado la máxima sencillez.

Todo el monumento se construirá en piedra artificial, y será confeccionada con todo el esmero posible.

La explanada sobre la que irá emplazado, llevará una hermosa escalinata abarcando todo el frente.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer, el 40.

Para la medalla de oro de la Cruz Roja a la señora del general Orgaz

La Jefatura Local de Prensa nos comunican que en el día de ayer y por giro postal número 194, han sido remitidas a Tetuán doscientas setenta y cinco pesetas con veinticinco céntimos (275'25), que con el quebranto de la operación suman doscientas setenta y seis pesetas y setenta y cinco céntimos (276'75) importe de lo recaudado en Ceuta en el local de la Asamblea de la Cruz Roja, por suscripción popular, para contribuir al regalo de la Medalla de Oro que dicha ejemplar y benemérita Institución ha concedido a la Excm. Sra. del General Orgaz.

Misa en sufragio del alma del Auditor de División don Antonio Martín de la Escalera

Conforme había sido acordado por la Junta Directiva de Ayer, a las 10'30 se celebró solemne misa de Réquiem en sufragio del alma de su querido socio, don Antonio Martín de la Escalera, muerto gloriosamente por Dios y por la Patria, en la capilla de la Santa Casa Misericordia (Asilo de esta ciudad).

Al piadoso acto, asistieron su viuda, hijo y demás familiares, así como el presidente y miembros de la Directiva y socios del Centro.

Una vez más se patentizó el gran cariño que por don Antonio Martín de la Escalera sentían los ceutíes, pues el solemne acto revistió los caracteres de una gran manifestación de duelo.

EL FARO aprovecha esta oportunidad, para testimoniar una vez más su sincero dolor, y asociarse de todo corazón al sentimiento de su esposa, hijos y familia.

Comunicado del Estado Mayor de la Comandancia Militar de Ceuta

Se recuerda a los colonos establecidos en Calamocarro y barriada de Benzú, considerada como zona polémica, que para poder permanecer y transitar por ella en la zona fijada por el Bando de esta Comandancia Militar de primero de diciembre de 1936, es preciso para aquellos que no estuvieren ya autorizados en forma permanente, tener al día el pase que a tal fin le habrá expedido o le expedirá la Comandancia de la Guardia Civil, quedando además prohibido llevar máquinas fotográficas.

Para viajar en automóvil por las carreteras desde el Arroyo de Calamocarro a Benzú así como pasar a este último lugar, desde el kilómetro 7 de la carretera que pasa por García Aldave, es preciso un salvoconducto expedido por esta Circunscripción, sin cuyo requisito se le prohibirá el paso.

Ceuta 6 de mayo de 1939.
Año de la Victoria.

El Coronel Jefe de E. M.,
Emilio Peñuelas

La Actualidad Deportiva

La selección sevillana venció a la de Lisboa por 5 a 1. - En Tánger el Ceuta Sport vence al Hogar Musulmán por 4 a 1

No deja de sorprendernos el resultado del match jugado el pasado domingo en el terreno del Espinillo de Sevilla. Igual habrá sucedido a los críticos deportivos sevillanos que—horas antes del gran partido—se mostraban pesimistas con respecto a un triunfo local.

Este pesimismo estaba plenamente justificado. En el cuadro lisboeta formaban diez internacionales lusitanos. Se consideraba que una selección sevillana sólo podría limitarse a hacer un honroso papel ante el auténtico conjunto nacional portugués.

No ha sucedido así, afortunadamente, y el excelente once sevillano, dotado de una preparación y con esa técnica tan excelente que tantísimos triunfos le proporcionó, ha logrado una victoria resonante.

Al partido asiste un público numerosísimo. Como en los mejores tiempos, el amplio terreno del Sevilla se llena completamente. Asiste también el excelentísimo señor don Gonzalo Queipo de Llano, general jefe del Ejército del sur, cuya presencia es acogida con una estruendosa ovación. También concurren el alcalde y el jefe provincial. Con los jugadores lisboetas llegaron muchos aficionados, algunos críticos deportivos y el señor presidente de la Federación portuguesa.

A la salida de los equipos, el público les tributa una gran ovación. La banda municipal interpreta los himnos de Portugal y España que son escuchados brazo en alto.

Los cuadros forman de la siguiente forma:

Lisboa: Azevedo; Simoes, Novao; Pinto, Albino, Ferreira; Mourao; Soeiro, Spiritu Santo, Quaresma y Joao Cruz.

Sevilla: Guillamón; Joaquín, Villalonga; Peral, Segura, Leoncito; López, Torrontegui, Campanal, Raimundo y Saro.

En los primeros momentos se impone el conjunto lisboeta. A los pocos minutos de juego su centro delantero Spiritu Santo logra rematar un centro de Cruz y bate a Guillamón por primera vez. Poco tiempo después Torrontegui consigue igualar el score al rematar de cabeza un pase de Saro. Campanal en una magnífica jugada coronada con un gran disparo, logra establecer la ventaja para los suyos en el marcador.

Termina el primer tiempo con dos goles a uno, favorable a los sevillanos. En el intermedio, por los capitanes de ambos onces, Mouros y Campanal, se cambian artísticos banderines.

La segunda parte comienza con ligero dominio portugués. Sus nombres buscan afanosamente el émpate, pero Guillamón y Villalonga están acertadísimos y logran cortar todos los intentos de los atacantes adversarios.

La mejor técnica sevillana va imponiéndose poco a poco. Es Raimundo quien consigue el tercer goal sevillano que es acogido con una imponente salva de aplausos. Poco después Campanal vuelve a batir al meta contrario y el entusiasmo del público es inenarrable. Los jugadores lisboetas ven perdido el encuentro, pero no decaen en entusiasmo, llegando en repetidas ocasio-

nes a crear situaciones difícilísimas para el marco de Guillamón.

Raimundo vuelve a marcar otro tanto para los sevillanos y el match termina con el resultado de 5 goles a 1 a favor de los locales.

Al capitán del once vencedor le fué entregada por el Excmo. Sr. General don Gonzalo Queipo de Llano la magnífica copa de plata donada por el Ilmo. Ayuntamiento de Sevilla. Se interpretaron nuevamente los himnos de Portugal y España y a continuación los capitanes de ambas selecciones dan vivas a España, a Portugal, a Franco y a Salazar Oliveira.

El segundo encuentro entre ambas selecciones tendrá lugar en Lisboa el día 2 del próximo mes de junio.

Nota destacada de este match ha sido la actuación de campanal, que parece haber recobrado completamente aquella magnífica forma de otras temporadas, así como la del joven interior izquierdo Raimundo cuya actuación mereció los elogios de todo el público.

En el cuadro lisboeta fué el mejor jugador Albino, seguido de Pinto.

Antes del partido celebraron una demostración atlética los muchachos de la Escuela de Mando de las Organizaciones Juveniles.

EN TANGER

Ceuta Sport, 4; Hogar Musulmán, 1

Por el mismo tanteo que hace unas semanas ganaba a selección indígena por jugadores italianos, indigenas y españoles, el Ceuta Sport venció el domingo último al buen cuadro del Hogar Musulmán tangerino, en un partido sin historia y en el que el conjunto ceutí pudo apreciar la forma en que se encuentran algunos de sus jugadores, con vistas a su próximo match con el Sevilla F. C. que tendrá lugar el próximo domingo en nuestro Campo Municipal de Deportes. Match éste ante el que todas las precauciones son pocas, pues sabido es que el cuadro sevillano se encuentra en la plenitud de su forma y algunos de sus jugadores—léase Joaquín, Villalonga, Leoncito, López, Torrontegui, Campanal y Raimundo—acaban de actuar magníficamente ante la Selección representativa del fútbol portugués.

El encuentro jugado en Tánger no tiene historia, como decimos antes. El Ceuta—pasados los primeros momentos de fogosidad de los locales—se fué creciendo y se aseguró el triunfo, al lograr batir al guardameta contrario cuatro veces mientras que los tangerinos solo lo hacían una vez con Herrerros, el guardameta que sustituía a Guillamón.

Los tantos fueron conseguidos por Abad (2), Bravo y Semán, los del Ceuta y por Alal, de penalty, el del Hogar.

Por el Ceuta se distinguió Sosa, que rayó a gran altura. Por los tangerinos fué el más destacado Alal, que reaparecía después de su actuación en la zona francesa, y al que es muy probable que el Ceuta Sport alinee en su encuentro del próximo domingo contra el Sevilla.

Lea V. "El Faro"

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

(O)

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DE CEUTA DEL DIA 9 DE MAYO DE 1939.-AÑO DE LA VICTORIA

Servicio para mañana

Comandante de guardia: Alférez D. Salvador Mares Romero.

Imaginario: Otro D. Fidencio Pá-samar Giraldo.

Sargento de guardia: D. Angel Macías Muñoz.

Imaginario: Otro D. Francisco Diaz Guzmán.

Cabo: Hamido Ben Abselám Ben Mohamed.

Otro: Cristóbal Carrascosa Molina.

Corneta: Mohamed Ben Ali Seguer.

Ocho falangistas-traditionalistas de primera línea de la centuria de Depósito.

Servicio de Control: D. Fidencio Pá-samar Giraldo.

Visita de hospital y control: Un cabo y un falangista-traditionalista de segunda línea de la tercera Falange de la tercera centuria y un cabo de la centuria de Depósito.

El Suboficial ayudante, Antonio Sevilla.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 8 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

Artículo único.—Todos los flechas y pelayos francos de clase concurrirán diariamente a las doce y cuarto durante la presente semana al salón del Conservatorio de Música (altos de la estación de Autobuses en el Paseo de Colón) para ensayos de canciones, debiendo concurrir los no encuadrados también.

Por el Imperio hacia Dios.

El Delegado Provincial de O. J.

Por Movimiento: El Jefe Provincial del Movimiento.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Los estrenos cinematográficos

HONRARAS A TU MADRE

Se trata de la tercera versión dada a este maravilloso film, esta vez en español. Por eso hemos de considerarla como estreno en nuestra ciudad, toda vez que antes fué exhibida muda y posteriormente en inglés.

Tema sublime, altamente emotivo y conmovedor el de "Honrarás a tu madre" y en que no se sabe cuánto admirar más, si el fondo de su asunto tan humano y tan real, o la interpretación que saben otorgarle sus protagonistas.

Película de grandes sentimientos, de nobles y dulces sentimientos, ésta que nos ha ofrecido el Teatro Cervantes y a la que el numeroso público que acudió a presenciarla volvió a dedicar le sus más encendidos elogios.

CAPITULO DE SUCESOS

(O)

UNA ALARMA

Ayer mañana se produjo un gran alarma en el número seis de la calle de Tetuán, producida al estallar un infernillo de petróleo que prendió fuego a la habitación. Enseguida se tele-foneó al servicio de bomberos que se personó rápidamente en el lugar del suceso, no siendo precisos sus servicios porque el fuego había sido apagado por los mismos vecinos de la casa. No hubo que lamentar accidente alguno y si tan sólo la consiguiente alarma.

ACCIDENTE DE TRABAJO

En el día de ayer fué asistido por el doctor Higuera, de la Clínica de Urgencia, el obrero de 35 años de edad, natural de Ocaña, Antonio Aguilar Reyes, el cual sufría erosiones y contusiones en el borde externo del pie derecho que el informe facultativo conceptuó como leves. El accidente ocurrió cuando se hallaba trabajando a las órdenes de la Junta de Obras del Puerto.

SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR
CASA CENTRAL EN MELILLA

¿Queréis tomar un café exquisito?

TOMAD EL QUE ELABORA
CONSTANTINO
COSSIO

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

Enérgica advertencia del Ejército japonés de ocupación a las concesiones inglesa y francesa

Tien Singh, 8. — En vista de lo que está ocurriendo de un tiempo a esta parte, y que parece increíble, o sea que todos los malhechores, en cuanto se hallen provistos de un carnet comunista, son pretegidos y amparados por las Concesiones francesa e inglesa, a sabiendas de que así quedan impunes sus delitos de contrabandistas y monederos falsos; el Mando superior del Ejército japonés de ocupación ha dirigido una enérgica advertencia a dichas concesiones comunicándoles que, en el caso de continuar las cosas como hasta hoy, tomará enérgicas medidas para evitarlas y corregirlas adecuadamente.

EN LDEFENSA DEL ALIMENTO DE LOS NIÑOS

Madrid, 8. — El alcalde, señor Alcocer, ha dictado severas instrucciones al Laboratorio Municipal para inspeccionar la entrada y el comercio de la leche, requiriendo la inmediata denuncia de todos los casos en que sea hallada la leche aguada.

EL VICECOMISARIO RUSO DE ASUNTAS EXTERIORES

Bucarest, 8. — Es esperado mañana en esta capital Potemky, vicecomisario del Exterior de la Rusia Soviética, quien saldrá esta noche de Sofía, después de su entrevista con el rey.

NUEVA IMAGEN DE SAN ISIDRO PARA MADRID

Santiago de Compostela, 8. — Ha sido enviada a Madrid, como regalo que le hace esta ciudad, una imagen de San Isidro, magnífica obra del escultor señor Miranda.

EXPOSICION DE OBJETOS DE ARTE RECUPERADOS

Valencia, 8. — Ha sido inaugurada ayer domingo, viéndose todo el día con curridísima, una interesante Exposición de objetos artísticos y del culto que recientemente han sido recuperados, y muchos de los cuales conservan ostensibles deterioros causados por la horda que pretendió llevárselos al extranjero.

DE INTERES PARA LOS QUE VAYAN A SEVILLA

Sevilla, 8. — El gobierno militar ha dispuesto que a partir de hoy todos los varones que vayan a esta ciudad, procedentes de poblaciones recién liberadas, o de campos de concentración, o de pasados, o de prisioneros, deberán presentarse, en el plazo máximo de 72 horas, a la Guardia civil, pues de lo contrario serían detenidos.

Contra el encarecimiento de la vida

Santander, 6 (recibido con retraso). Para colaborar en la política del Caudillo dirigida a impedir el encarecimiento de la vida en España, el ministerio de Organización y Acción Sindical ha dirigido a los delegados sindicales provinciales la siguiente circular:

"A todos los Sindicatos de la Central Nacional Sindicalista, a toda la Organización Sindical debe llegar, con fuerza de imperativo, la siguiente consigna: rebaja de precios.

El supremo interés de la Patria exige que los precios de las mercancías no sólo se mantengan sino se disminuyan en todo lo posible hasta quedar igualados a los que regían antes del Glorioso Movimiento Nacional.

La elevación de salarios no puede quedar desvirtuada por una elevación de precios en mayor proporción. Es de todo punto imprescindible evitar la carrera de aumento entre tales factores de la vida nacional. Inexorablemente debe perseguirse toda elevación de precios no justificada, y téngase en cuenta que muy pocas elevaciones podrán fundamentarse si se analizan los fundamentos, las causas aducidas.

La Organización Sindical, atenta siempre por los intereses generales de la producción, subordinándolas al supremo interés patrio, debe colaborar activamente, con las autoridades y organismos competentes, en la consecución de tales fines; debe distinguirse por su celo y tesón puesto al servicio de esta consigna: rebaja de precios.

Todas las armas de la Organización Sindical, cuyas ramificaciones llegan a los lugares más apartados, se pondrán en juego ante esta demanda de interés nacional. Los intereses particulares serán sometidos al general, impidiendo por todos los medios que se vulneren las normas dadas por el nuevo Estado. Esta es una gran tarea que debe emprender con el mayor entusiasmo la Organización Sindical, y en la cual los delegados sindicales provinciales habrán de ser sus animadores permanentes.

Comuniquenme constantemente cuantas medidas adopte; actos, denuncias o hechos realicen y cuantas dificultades o resistencias encuentren. No escatimen esfuerzo alguno para el mayor éxito de esta gran empresa. Lo ordena nuestro Caudillo."

Nuevo envío alemán de medicinas y víveres

Burgos, 8. — Noticias llegadas de Berlín anuncian que la semana próxima saldrán con destino a Madrid grandes cantidades de medicinas y víveres. Las casas Bayer y Merk envían cada una de ellas preparados de vitaminas por un valor de 15.000 marcos; y otras diversas casas mandan distintos productos cuyo valor asciende a 40.000 marcos y comprenden aceite de hígado de bacalao, Sanatogen, Vicotrat, Hepatrat, Phosvitanton, Arsenferratoise, Recresel, Tropon B-Topon y Promonta. El envío saldrá por avión a principios de la próxima semana.

LAS CORRIDAS DE TOROS DE AYER

Oviedo, 8. — Se verificó una gran novillada en honor de las tropas victoriosas, interviniendo Palmeño, Pazos y Luis Iglesias.

Lucena, 8. — Con gran lleno se celebró una corrida mixta a cargo de Gagancho, Belmonte (hijo), Pepe Luis Vázquez y Casado.

Barcelona, 8. — Torearon Lalanda, Bienvenida y Morenito, que tuvieron una gran tarde.

Valencia, 8. — Con un lleno rebosante se celebró la anunciada corrida de novillos actuando Almagro, Luis García y Calderón.

CUANDO ITALIA NECESITO ORO pasaron a las reservas del Estado todas las joyas de más íntimo y emocionado valor, hasta los anillos de esponales, que fueron sustituidos con orgullo patriótico por anillos de hierro. Ese gesto capacitó a un pueblo para hacerse imperio.

España también tiene anhelos imperiales. Demos nuestro oro a Franco con generosidad y alegría, porque él, que nos ha dado la victoria, sabrá ofrecernos un futuro de grandeza.

EL MINISTRO DE ITALIA EN TANGER OFRECE DOS TOROS A UN REGIMIENTO DE REGULARES

Tánger, 8. — Con ocasión de la fiesta musulmana el ministro de Italia ha ofrecido dos toros a un Regimiento de Regulares del cual él ha sido nombrado cabo honorario. La ceremonia de la ritual oferta se ha desarrollado en un ambiente de gran cordialidad y agradecimiento por parte de los Regulares que han apreciado vivamente el gesto del ministro de Italia que ha evidenciado, una vez más, la sincera amistad italo-hispano-árabe. (Usl.)

VISITA A PILAR PRIMO DE RIVERA

Burgos, 8. — El capitán de Fragata, señor Nieto, director de la Escuela Naval de San Fernando, acompañado de dos comandantes del Cuartel General del Generalísimo, ha venido en la tarde de hoy a cumplimentar a la delegada nacional de la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Pilar Primo de Rivera, y a conocer el lugar donde trabajan las camaradas de la Sección Femenina.

BANQUETE A LOS DEPORTISTAS PORTUGUESES

Sevilla, 8. — Los jugadores portugueses de fútbol han marchado a Jerez de la Frontera para visitar las principales bodegas.

Anoche fueron obsequiados por el Sevilla con un banquete al que asistieron el general Queipo de Llano, autoridades, cónsul de Portugal y los presidentes de las Federaciones respectivas.

El presidente del Sevilla, pronunció unas palabras para ofrecer el agasajo y luego, el presidente de la Federación del Sur leyó unas cuartillas; después de lo cual el presidente del club Lisboa pronunció un discurso en portugués en términos muy laudatorios para el general Queipo de Llano. Este con testó agradeciendo el homenaje y manifestó que se congratulaba mucho de que en el acto tomaran parte los hermanos portugueses.

Terminó con frases de elogio para Portugal dándose vivas a Portugal y a España.

Misa de Campaña en el Paseo de la Castellana llamado desde hoy Avenida del Generalísimo

Madrid, 8. — Ayer, a mediodía, en el que ayer dejó de llamarse Paseo de la Castellana, luciendo el letrero del nuevo nombre, Avenida del Generalísimo, se celebró una solemne misa de campaña, con asistencia de enorme gentío.

El altar fué instalado frente a los nuevos Ministerios. Un tiempo espléndido realizó la magnificencia de la ceremonia, a la que asistieron los generales Saliquet, Espinosa de los Monteros, Ponte y Manso de Zúñiga, Sánchez Gutiérrez, Valenzuela, Millán Astray, Estrella, el coronel Losa, que mandaba las fuerzas y las autoridades madrileñas.

La misa fué oficiada por un capellán castrense y ayudada por un soldado.

El altar estaba situado sobre la gradería de dichos Ministerios, por lo que era visible desde gran distancia.

En el momento de alzar, las bandas de música entonaron el Himno Nacional.

Terminada la misa, las autoridades se trasladaron a pie a la altura de la estatua de Isabel la Católica, presenciando desde allí el desfile, que inició el coronel Losa con su escolta mora.

Desfilaban tres batallones de la 18 división, octavo de Toledo, Las Navas, 515 de Argel, 164 de Toledo, un grupo de cañones de la 182 sobre camiones y tractores y cerrando marcha un escuadrón de la escolta del Ejército del centro al trote.

El desfile fué acogido con gran entusiasmo y con vitores a España, a Franco y al Ejército.

LA JORNADA DE LAS NACIONES EN LA FERIA DE MILAN

Milán, 8. — La tradicional Jornada de las Naciones ha sido celebrada días pasados con la asistencia de S. E. Ricci, en representación del Gobierno Fascista y con la asistencia de los delegados de las 22 naciones que participan en la actual manifestación de la Consagración Milanesa del Trabajo.

El subsecretario de Estado y de las Corporaciones ha ofrecido una comida a los representantes diplomáticos que estaban en Milán para participar en dicha manifestación. En los brindis su excelencia Ricci ha saludado en nombre del Gobierno Fascista a las ilustres personalidades presentes cuyos respectivos países han cooperado de considerable manera a esta celebración del Trabajo. Ha hecho luego un elogio del Presidente Phuricelli que ha sabido dar a la Feria de Milán tanto renombre.

Ha contestado el embajador de Turquía dando las gracias en nombre de los delegados por la hospitalidad recibida y ha puesto de relieve la enorme importancia que tiene hoy día la Feria de Milán para Italia y para el mundo. Seguidamente todos los presentes acompañados por el presidente han visitado los diversos pabellones extranjeros. (Usl.)

EL TRIBUNAL SUPREMO DE LA NACION

Madrid, 8. — Han llegado de Valladolid y Burgos todos los documentos concernientes al Tribunal Supremo de la Nación que seguidamente comenzará a funcionar en esta capital, donde se hallan, desde hace unos días, todos sus componentes y funcionarios.

Sanciones impuestas por el Consejo de Ministros y la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Burgos, 6 (recibido con retraso). — A propuesta de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, elevada al Ministerio de la Gobernación, el Consejo de Ministros ha impuesto las sanciones que a continuación se expresan, a varios industriales de Málaga y su provincia por venta de curtidos a precios superiores a la tasa, además de haber sido pasado el tanto de culpa a los Tribunales de justicia:

A don Gonzalo Simó Clement, pesetas 220.000.

A don Isidoro Navarro Navas, 110 mil pesetas.

A don Simón Cerezo Verdoy, 55.000 pesetas.

A don Antonio Serrano Eslava, pesetas 24.000.

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes ha impuesto de rectamente multas a la Asociación Española de Importadores de Bacalao, pesetas 75.000, por desobediencia a las órdenes emanadas de la Comisaría para la distribución del bacalao importado; a don Orsicino Abándano Pazo, de Porriño, 15.000 pesetas; y de comiso de géneros por valor de 30.000 pesetas por retención y venta ilícita de jamones; a don Félix García Jord, de Cumbres Mayores, 10.000 pesetas, por venta de jamones en malas condiciones sanitarias.

GRANDES ALMACENES
DE TEJIDOS
CASA IBAÑEZ
La casa más surtida
Ultimas novedades

Excursión a Tetuán de las Organizaciones Juveniles de Ceuta

(Viene de la pág. 3).

Caudillo al crear el Servicio Social. Fué servido un bien condimentado almuerzo, compuesto de paella y asado de carne y pasteles, comida a la que hicieron de buena gana los honores, siendo varios los que se animaron hasta repetir algunos de los platos.

Merece por su simpática labor, ser felicitada la camarada jefe del Comedor, así como las demás camaradas a sus órdenes, y muy especialmente el delegado Provincial de Auxilio Social, camarada González Lara, por la perfecta organización con que funcionó el complicado servicio.

Cantado el himno del Movimiento desde el Comedor se trasladaron a pasear por las distintas calles del centro, donde tuvieron ocasión de presenciar uno de los festejos más típicos del pueblo musulmán con motivo de la terminación de la Pascua del Mulud; el gran desfile de los gremios que asombró por su originalidad a chicos y mayores.

A las 5'30 de la tarde, concentrados en la plaza de la iglesia, dieron su adiós a la bella capital, después de pasado un día, cuyas horas transcurrieron llenas de impresiones gratas, con la ilusión de volver a la ciudad blanca, tan pronto como se presente una ocasión propicia.

Los vimos desfilar marciales, al regreso, henchidos de gozo, sin demostrar cansancio, y con el aire legionario falangista, que les hace sentirse orgullosos pertenecer a esta España Imperial y estar a las órdenes de nuestro invicto Caudillo Franco, que ha logrado hacer el milagro de que España se encuentre a sí misma.

Nuestras felicitaciones al jefe Provincial del Movimiento y jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que conducen a nuestras juventudes, y esperamos se repitan estos viajes por España, para que conociendo el niño el territorio patrio, más lo ame.

Comisión local del Subsidio al Combatiente de Ceuta

Participo a los señores beneficiarios del Subsidio al Combatiente, que el pago de las nóminas se efectuará en la forma y en los días que a continuación se detallan y en horas de 11 a 1 y de 3 a 8 de la tarde.

Lunes 8: Los comprendidos en los números del 1 al 500.

Martes 9: Los comprendidos en los números del 501 al 1.000.

Miércoles 10: Los comprendidos en los números del 1.001 al 1.512.

Jueves, viernes y sábado, correspondientes a los días 11, 12 y 13 los que no se hayan presentado a cobrar durante los días mencionados. Pasado este plazo no se admitirán reclamaciones por ningún concepto. Para cobrar el referido Subsidio es indispensable la presentación del interesado.

El día 8, se presentarán a cobrar, al mismo tiempo que los subsidiarios por esta Comisión Local, aquellos beneficiarios que correspondan percibir el subsidio por la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de esta localidad.

NOTA.—Se advierte a los subsidiarios, que deberán presentarse a cobrar por número de orden del carnet, con objeto de evitar toda clase de aglomeraciones que redunde en perjuicio de los subsidiarios en general.

Ceuta 5 de mayo 1939.—Año de la Victoria.—El Jefe Lolal.

Agencia DELGADO
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

Noticias varias

LA LLEGADA DE TURISTAS

Ayer por la mañana hizo su entrada en nuestro puerto el hermoso trasatlántico de nacionalidad alemana "Usukuma", que conduce a su bordo 280 turistas de ambos sexos. Muchos de estos turistas recorrieron nuestra ciudad y 151 marcharon a Tetuán desde donde regresaron ya anochecido en que el barco zarpó para el puerto de Cádiz.

SE HA FORMADO LA HERMANDAD DE NUESTRO PADRE JESUS DE LA EXPIACION

En el día de ayer, se reunieron en paternal conciliábulo varios destacados elementos de nuestra ciudad con objeto de, volviendo a los cantos de la tradición cristiana, tan olvidada en estos años pasados, iniciar la formación de la Santa Hermandad de Nuestro Padre Jesús de la Expiación, que el próximo año formará parte de la gran procesión de Semana Santa, si no con suntuosidad, con ferviente fe.

En el acto mencionado fué elegida la junta directiva de la misma de la que forma parte, como hermanos honoríficos S. E. el Sr. Alto Comisario de España en Marruecos y el Excmo. señor general y Caballero Mutilado, don León del Real.

Director espiritual fué nombrado el cura párroco del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, don Bernabé Perpén; de hermano mayor, don Isidoro Arriaga; secretario don Francisco de Piña Amo; vice-secretario, don José Barba González; tesorero, don José Maya Pérez, y como vocales, don Francisco de la Torre, don José Arcas Perea y don Manuel Iglesias y don Miguel Traverso.

EJERCICIOS ESPIRITUALES ORGANIZADOS POR LA ASOCIACION CATOLICA DE PADRES DE FAMILIA

Todos los días hasta el 13 de los corrientes, se están celebrando en el santuario de Nuestra Señora de África, solemnes Ejercicios Espirituales organizados por la Asociación Católica de Padres de Familia y como preparación para el cumplimiento Pascual. Estos consisten en una misa rezada a las ocho de la mañana con oraciones y ceremonias explicadas. Por la tarde a las 20, conferencia por el elocuente orador sagrado R. P. Mauricio de Begoña M. C. la cual se dedicará para hombres solamente, pudiendo asistir a estos actos todos los católicos de la ciudad.

El domingo día 14, tendrá lugar comunión general a las ocho de la mañana en el mismo santuario, la cual será administrada por el muy ilustre señor Vicario Capitular C. V.

PERDIDA

(O)

Ayer en el trayecto desde Plaza San Sebastián al "Vicentino" se ha perdido una carterita-carnet conteniendo un oficio de la Comandancia de Marina de Cádiz declarando desembarcado del "Castillo Simancas" al falangista Francisco Villaspesa y su presentación a la Autoridad competente de salvococonductos a Madrid; un oficio de Falange Naval de Cádiz en igual sentido; una cédula personal; un salvococonducto de Ceuta a Valladolid y un carnet; todo a nombre del citado falangista.

Se gratificará a quien lo haya encontrado y lo entregue o lo mande a calle Castelar 4 primero.

Goliat

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Se advierte al vecindario que el próximo día 9 a las 19 horas quedará cerrada la suscripción existente en la Depositaria Municipal con objeto de aportar donativos con los que ofrecer alimentos a nuestros hermanos de Almería.

Esta Alcaldía invita a los vecinos que no lo hayan hecho a que contribuyan a la misma, estando segura de que, como tantas otras veces, Ceuta sabrá ocupar el preeminente lugar que por su acendrado patriotismo le corresponde.

Ceuta, 5 mayo 1939.—Año de la Victoria.

El Alcalde, Fernando López-Canti

(O)

Suscripción abierta en la Depositaria Municipal, a favor de Almería y su provincia:

Suma las relaciones anteriores pesetas 13.899'25.

D. Francisco Vega Sillero, 10; don

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 8'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa 12.

SE ALQUILA piso amueblado, razón esta Administración.

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco 14. [Bajo izquierda.

COMPRO muebles usados. Falange Española 77. Teléfono 819.

ADMITIRIA ofertas de pieles sin curtir de cabra y cordero, abtenerse intermediarios. Dirigirse al Apartado núm. 82.

RUIZ barnizador de pianos y muebles en general. Duarte 8.

VENDO máquina de escribir portátil "Erika" semi-nueva. Informes en Castelar 4-1.º

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDE un mueble americano, práctico para varios usos, desconocido en España. O'Donnell, 7. Pral. Dcha.

ALQUILO habitación amueblada, otra sin muebles, A. Lobo, 14, 1.º izquierda.

Bartolomé Ros Ros, 200; D. Miguel González Galofre, 100; D. José García Méndez, 15; D. Gabriel Rocamora García, 5; D. Manuel Gómez Misa, 1; D. José Sánchez Ramos, 5; D. José Rovayo Martí, 5.

Suma y sigue, 14.240'25 ptas. Ceuta 8 de mayo 1939.—Año de la Victoria.

(Continuará)

Los donativos se reciben hasta las 19 horas del día 9 del actual, en la Depositaria Municipal.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

NOTA

Por el ministerio de la Gobernación se recuerda el riguroso cumplimiento del apartado cuarto de su circular fecha 23 de septiembre de 1938, que prohíbe todo anuncio o convocatoria de cualquier acto, sin que no haya sido previamente autorizado por dicho Alto Centro.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 6 de mayo de 1939. Año de la Victoria.

Jacobo Guitart
El Delegado,

¡PELUQUEROS!

sólo empleando "RADIOFIX" con todos los aparatos y sistemas, "ANTINEA" para las puntas con y sin hilos, y "CARACOL" para ensortijados fuertes, podréis garantizar PERMANENTES PERFECTAS. — TINTURAS "KOMOL" y todos los productos especiales para su profesión. — LABORATORIOS CARASA. — RENTERIA. (Guipúzcoa).

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.—Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.—Particular y domicilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público, 306.

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

¡Pídalo!



el sobre original

TETUAN

LEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

De las fiestas del Mulud

El desfile de los Gremios resultó brillantísimo. -- La reconstitución de la cabalgata histórica estuvo acertadísima

Como anunciamos a nuestros lectores, se verificó en la tarde del domingo el desfile de los Gremios que es tradicional en estas fiestas del Mulud.

Ha constituido, sin duda alguna, el número más interesante del amplio y bien trazado programa de festejos con que la capital del Protectorado ha querido solemnizar este año las fiestas conmemorativas del Nacimiento del Profeta y que han tenido la máxima brillantez.

Tanto por su organización concienzuda y laboriosa, hasta en sus menores detalles, como por el número de los que tomaron parte, por su presentación, por el buen gusto, calidad y soltura de las alegorías de sus actividades profesionales, por el orden y por el conjunto general de la cabalgata, mereció unánimes elogios de los miles de personas que presenciaron su paso congregados a todo lo largo del extenso trayecto que recorrió.

Se guardará una gratísima impresión de este desfile que además de la presentación, pudiéramos llamarle externa, tiene el grandísimo interés que denota una mejora importante en cada uno de los Gremios, especialmente en el de cueros—la industria importantísima de Marruecos—tanto que, de no haberse anunciado que la adjudicación de premios sería hecha de acuerdo con la presentación en la cabalgata, probablemente se le hubiese clasificado en primer lugar en vez del segundo, premio éste que se le otorgó. Este gremio ha mejorado muchísimo del año pasado a esta fecha.

El público que no regatea sus aplausos cuando la calidad de lo que se le ofrece no da lugar a dudas, los prodigó con verdadera amplitud, así como comentó muy elogiosamente la preparación del desfile y su organización y la actuación de los ilustrísimos señores Baja de la ciudad e Interventor Local y del Almotacén, jefe nato de aquellos gremios, aplausos que aún en la seguridad de que herimos su modestia, nos unimos de buena voluntad a ellos.

A las cinco de la tarde se encontraban las calles del itinerario llenas de un numeroso público. La plaza de España, carretera de Tánger y calles del barrio musulmán que iba a recorrer la comitiva se veían ocupadas por numerosas mujeres musulmanas, así como las azoteas y calzadas de aquella plaza y callejas.

A dicha hora se puso en marcha la cabalgata. Tras de varios números de la Guardia municipal, alcaldes de barrio, Mejaznis y demás personal del Bajalato seguían los Gremios, precedidos de sus banderas y jefes y llevando de mil formas diversas alegorías de sus actividades. Pero estas alegorías no eran simples detalles de aquellas actividades, ni de forma grotesca que otros años han sacado, eran verdaderas pruebas de su labor diaria, talleres, telares, sastrerías y en el de comestibles una verdadera tienda de artículos. Igual sucedía con el de los albañiles, pescadores, herreros, etc. que presentaban en buena lid y competencia noble una demostración interesante del trabajo cotidiano.

El paso de este cortejo causó magnífica impresión.

Después de los Gremios iba la reconstitución histórica de la entrada del Sultán Muley Hassán en Tetuán en el año 1307, que corresponde al 1888 de nuestra Era. Esta reconstitución mereció, igualmente, lo más calurosos elogios. La figura del Sultán, encarnada con bastante propiedad sobre brioso caballo y revestido de todos los atributos imperiales de aquella época, muchos de los cuales aún subsisten—parasol, caballos de repono, esclavos, altos dignatarios de la corte imperial—

iba rodeada de una comitiva integrada por todas las más relevantes personalidades, muy bien caracterizadas, que entonces lo recibieron. Seguían después diversos animales transportando cañones y diversas armas que componían el antiguo ejército marroquí.

La propiedad en sus detalles y el buen gusto que debe caracterizar a estas reconstituciones de tiempos pasados, estaban plasmados muy bien en la cabalgata que acompañó al desfile gremial y que ha constituido un señalado éxito para los organizadores.

Desde el Matadero público, donde quedó organizada, atravesó el desfile las calles del Cónsul Zugasti, Calvo Sotelo, plaza de Muley El Mehdi, Generalísimo Franco, plaza de España y calle de Comercio, donde fueron recibidos con el típico "yus-yus" de las musulmanas allí congregadas, diversas calles del barrio antiguo y por la puerta de la Reina al Santuario de Sidi Saidi, patrón de la ciudad, donde fue sacrificado un toro en su honor.

ADJUDICACION DE LOS PREMIOS

La adjudicación de los premios, que por su presentación en el desfile le han sido otorgados a los distintos Gremios, es la siguiente:

Premio primero: Alfareros; segundo: Cueros; tercero, Comestibles; cuarto: Carpinteros; quinto: sastres; sexto: Albañiles; séptimo: Pescadores; octavo: Telares; noveno: Herreros; décimo primero: Cafeteros; décimo segundo: Carniceros.

La entrega de estos premios tendría lugar en la fiesta típica musulmana que en la noche de ayer se celebrará en la plaza de España y que a la hora de enviar esta información estaba preparada.

A la terminación se celebraría un té popular.

VELADA DE BOXEO

A las diez de la noche del domingo se celebró la anunciada velada de boxeo en la plaza de Zuk el Fuki. Esta se encontraba materialmente llena de público de las razas que forman la capital del Protectorado en número bastante elevado. La afición que en Tetuán existe por esta clase de espectáculos tuvo cumplida satisfacción con esta velada que resultó muy simpática.

Asistieron las autoridades antes mencionadas y el vicepresidente de la Junta señor Pérez, que constituyeron la presidencia subiendo seguidamente a un improvisado "ring" los titulados Kid Ueson y Franxua que en cuatro "rounds" no hicieron más que propinarse una verdadera lluvia de puñetazos sin ventaja para ninguno de los dos. Fue declarado nulo.

A continuación se celebra el segundo a seis. Se entienden Kid Blae y Youson que un poco más en forma que los anteriores tampoco obtienen ven-

taja alguna, siendo igualmente declarado nulo el match.

La afición espera impaciente la actuación del gran Ben Azzuz, conocido pugilista y deportista de los más variados matices del Protectorado. Acabado el anterior, sube por fin al tablado oyéndose numerosos aplausos. Le acompaña su discípulo Abselám. Comienza la sesión con unos tanteos de fuerzas y actividades, adentrándose últimamente en golpes de fondo. Hay momentos en que se pegan con una tranquilidad deliciosa. ¡Son las delicias del boxeo!

Termina el match después de lucida actuación entregándose la copa, como premio al simpático Ben Azzuz y una medalla pugilística a su compañero Abselám. Ambos son muy felicitados por las mencionadas autoridades y vitoreados por el numeroso público que presenció el encuentro.

CARRERAS DE CABALLOS CINEMATOGRAFO PUBLICO

La corrida de caballos anunciada en el campo de la Hípica resultó brillantísima.

De matrícula libre para oficiales, caides y soldados, fueron muchísimos los que se inscribieron estando muy animada.

Numeroso público la presenció y la tarde magnífica de temperatura que disfrutamos contribuyó a la brillantez del espectáculo.

Por la noche y en la explanada de las Cuevas de Borbón fueron proyectadas al aire libre diversas películas que fueron del agrado del numeroso público que concurrió que llenaba completamente tanto la amplia plaza como los alrededores y carretera de Circunvalación.

IMPRESION DE ESTOS FESTEJOS

Con la reseña de los números que anteceden han terminado los festejos que la capital del Protectorado ha organizado para solemnizar con la máxima brillantez la conmemoración del Nacimiento del Profeta, fundador de la Religión que lleva su nombre.

En nuestras reseñas diarias nuestros lectores se habrán podido dar cuenta de la importancia de los mismos. Tanto ellos como el resto del público al presenciarlos habrán observado que la organización y labor han sido los factores principalísimos de estos éxitos.

Los festejos del Mulud este año, además que su brillantez han sobrepasado a la de años anteriores ha señalado una organización acabada y lo mucho que se puede esperar de todas las voluntades cuando unidas en fin común quedan solventadas cuantas dificultades puedan presentarse para preparar unas fiestas de esta naturaleza, que no es precisamente por la diversidad o suntuosidad del contenido del programa, —aún cuando tenemos números como el del desfile de los Gremios que es una maravilla— sino por el entusiasmo que todos y cada uno de los elementos que han intervenido han puesto en el desarrollo de su misión. Todos los entusiasmos y buenas voluntades se han aunado y el resultado no podía ser otro: un éxito en el conjunto general de las fiestas.

De ello nos congratulamos enviando nuestra felicitación a la Comisión organizadora.

Intervención Regional de Yebala

SECRETARIA

Relación de los contribuyentes para el socorro de la provincia de Almería:

Suma anterior, 5.127 pesetas.
D. Salvador Galindo Sáenz, 5; señores Baeza Hermanos, 250; D. Francisco López Alba, 100.

Total: 5.527'00 ptas.
Tetuán a 8 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

El Interventor Regional.

Centro de Estudios Marroquíes

CONFERENCIA

El jueves próximo, a las siete y media de la tarde, don Rafael de Roda pronunciará su segunda conferencia en el paraninfo del Grupo Escolar "España", sobre el tema siguiente: "LAS GRANDES LINEAS DE LA ECONOMIA DE MARRUECOS".

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

A la disposición de quien acredite ser su dueño se encuentra depositado en la Jefatura de Policía un monedero conteniendo cierta cantidad en metálico que ha sido encontrada en la vía pública por el soldado de Sanidad don José Concepción González.

Tetuán 9 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

El Vicepresidente, J. Perez.

Jalatura Provincial del Servicio Nacional de Propaganda

MARTES, 9. -- SOBREMESA

13'30.—Fragmentos de "Bohemios".
14'00.—Intermedio hablado.
14'05.—Cantos regionales.

TARDE

20'00.—Música variada.
20'15.—Boletín informativo.
20'30.—Bailables.

Noticias varias

BAUTIZO

En la mañana del domingo se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, con toda solemnidad, el acto de administrar las aguas del bautismo a un hermoso niño, hijo de don Pedro Garci-Martín Fernández, brigada del Grupo de Regulares de Tetuán y de doña Fernando Baeza Medina.

Fue apadrinado por el conocido industrial de la localidad don José Martín Jurado y su esposa doña Margarita Vinuesa Martín. Se le impuso el nombre de Pedro José.

Una vez celebrado el acto religioso los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres del nuevo cristiano, donde se les obsequió con toda esplendor.

Nuestra felicitación por tan agradable acontecimiento.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la farmacia Egea, establecida en la calle Generalísimo.

Agencia RAUDA

CARDENAL CASNEROS, 10. -- TETUAN

TELEFONOS 4-4-4 y 6-0-5

Billetes de avión para Melilla, Málaga, Sevilla, Madrid, Burgos, Zaragoza, Barcelona, Palma de Mallorca, Roma, Lisboa, etc. Precios de tarifa. Máquinas de escribir, Neveras, Matriculación de automóviles, Carnets de chífers, Certificados de penales, Ultimas voluntades, etc. Economía, seriedad y rapidez

CHAMBERLAIN

se muestra otra vez pa-
cifista en la Cámara
británica

Londres, 8.—En la reunión que ha tenido la Cámara inglesa, el primer ministro señor Chamberlain manifestó, tratando de la cuestión internacional en Europa, que el Gobierno era partidario, en todo momento, de negociaciones en términos pacíficos para soslayar todos los incidentes que se susciten en el terreno internacional, y agregó que en todo tiempo está dispuesto a poner a prueba sus buenos oficios para interceder, siempre, claro está, si los interesados se lo piden.

Sobre la denuncia del acuerdo naval germano-británico, dijo Chamberlain, que Alemania no le había comunicado con anticipación tal acuerdo.

Al decirle un diputado laborista que si sabía que casi todo el pueblo inglés estaba deseando la terminación de la alianza con los soviets, el primer ministro contestó diciendo "que no se había enterado de que el pueblo británico deseaba esa complicidad con los rusos".

LEON BLUM EN ACTIVIDAD

Londres, 9. — Ha llegado el diputado francés León Blum que ha negado a los periodistas que su venida a Londres tenga finalidad política alguna, pero se sabe que ya ha concertado, por teléfono, una entrevista con mister Atlee, para esta tarde.

PAISES QUE SE ADHIEREN AL EJE ROMA-BERLIN

Grakovia, 9. — Esta mañana se ha reunido el pleno de la Asamblea Nacional Croata y esta tarde volvieron a reunirse los jefes del partido aldeano Croaco y del Nacional yugoeslavo. En ambas reuniones se estudiaron los distintos problemas internacionales acordándose esforzarse y laborar por la estrecha unión con las potencias del Eje Roma-Berlin, como garantía de la paz europea.

EL HEROICO CORONEL CASTEJÓN

Sevilla, 9. — Ha llegado a Sevilla el coronel Castejón con sus banderas de legionarios habiendo sido cumplimentado por numerosas personas y amigos que le felicitaron entusiastamente por su brillante actuación durante la guerra.

EXCONSEJERO ENCARCELADO

Moscú, 9. — Ha sido detenido y encarcelado un ex-consejero de la Embajada soviética en París, sin darse explicación oficial alguna.

NUEVO EMBAJADOR EN ROMA

Ciudad del Vaticano, 9. — Hoy ha presentado sus cartas credenciales el nuevo embajador de la Gran Bretaña cerca de la Santa Sede.

LA ESTANCIA DEL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES DE ALEMANIA EN ITALIA

Roma, 8. — A las cinco de la tarde abandonó Milán el ministro alemán de Asuntos Extranjeros, von Ribbentrop, quien salió acompañado del Conde Ciano con dirección al Lago Como. Antes de su marcha von Ribbentrop asistió a una solemne recepción dada en su honor a la que asistieron varios generales del Ejército italiano, ministros de la Corona e ilustres personalidades de la política y de las letras.

Durante la ceremonia una gran multitud se congregó en las afueras del edificio teniendo que salir el ilustre ministro alemán al balcón donde fue acogida su presencia con una atronadora salva de aplausos tributándosele una cariñosa despedida.

Lloyd George pide que el Estado Mayor sea encerrado en un manicomio

Londres, 9. — Ha causado enorme sensación el discurso de Lloyd George en la Cámara de los Comunes, atacando durísimamente a Chamberlain por el viraje dado por éste colocándose otra vez de espaldas a Rusia.

Dice este viejo diputado liberal que Inglaterra, en un acto asombroso de inconsciencia e irresponsabilidad de sus gobernantes ha dado garantías milítaras a Grecia y Polonia, y yo pregunto: si los países, contra cuyos temidos ataques se han dado tales garantías, se decidiesen mañana al amanecer, a atacar a los países garantizados por Inglaterra ¿qué pasaría? ¿Es que por acaso podríamos hacer efectivas las garantías? La realidad no es más que ésta. que podríamos entre Francia y nosotros poner en pie de guerra un ejército notablemente inferior al del Eje Roma-Berlin, en número de soldados y en disciplina férrea.

Y además de eso, existen los aspectos de tres fronteras que no necesito enumerar.

El Gobierno no ha reflexionado en

que hoy tenemos al Japón dos mil millas más cerca de la India, de esa India que nos dió, hace 20 años, a Francia y a Inglaterra millón y medio de soldados, cifra a la que no llegaríamos ahora, ni muchísimo menos.

Es absolutamente necesario y de toda urgencia que el Gobierno declare si, antes de dar las garantías a esos países, el Estado Mayor Británico aseguró al Gobierno que podía darlas sin miedo a incurrir en un gran ridículo.

Si no ha existido tal asesoramiento, el Gobierno ha procedido con una inconsciencia punible; y si la ha habido yo creo, a la vista de los datos oficiales sobre nuestra fuerza militar, y la de nuestros presuntos enemigos, que ese Estado Mayor debe ser inmediatamente destituido y encerrado en un manicomio.

El ochenito diputado terminó diciendo que, quiera o no quiera Chamberlain, Inglaterra no tendrá más remedio, dados los compromisos recién adquiridos, que ir a una alianza militar con Rusia, por muy soviética que ésta sea.

HUNGRIA CON LA POLITICA DEL EJE

Budapest, 9. — Se declara en los círculos políticos bien informados que después del acuerdo de Munich la política húngara no variará en nada, lo que permitirá a las potencias del Eje seguir su labor para contrarrestar la coalición contra ellas.

LO QUE OCURRE EN JERUSALEN

Jerusalén, 9.—Esta mañana han sido ejecutados dos árabes en la plaza central. Se trataba de dos hermanos. Ante la cárcel se congregaron grandes multitudes que fueron dispersados por los bomberos y la policía. Todos los comercios árabes han cerrado en señal de protesta.

LA PRENSA POLACA PREOCUPADA POR EL PACTO DE MILAN

Varsovia, 8.—La prensa polaca se ocupa del alcance del Pacto firmado en Milán entre los ministros de Relaciones Exteriores de Italia y de Alemania.

A propósito de ello los periódicos manifiestan que el Pacto no tiene otro objeto que el de restaurar el prestigio del Nacional-socialismo y lanzan la insidia de que, en caso de guerra, sería el ejército alemán el que tendría que acudir en ayuda del italiano. Manifiestan en sus informaciones que el conde Ciano está haciendo inauditos esfuer-

zos para alejar a Alemania de un conficto con Polonia, lo que, después de todo, es claro indicio de que se labora por la paz.

LAS VISITAS DEL EMBAJADOR INGLESES EN MOSCU

Moscú, 8.—El embajador inglés en esta capital visitó, en la mañana de hoy, al comisario del Exterior, Molotov, con quien estuvo conversando durante bastante tiempo, saliendo precipitadamente sin que por el momento se sepa de lo que se trató en la entrevista.

EL MINISTRO DEL EXTERIOR DE ALEMANIA SALE PARA BERLIN

Roma, 8.—Después de haber pasado el día en los alrededores del lago Como, donde fué agasajado el señor Ribbentrop, visitaron la Villa Carlota y su hermoso parque, regresando seguidamente a Roma, desde donde partieron a las cuatro y cuarto con dirección a Berlín, siendo calurosamente despedido.

DELEGACION ALEMANA EN LOS ESTADOS UNIDOS

Nueva Yor, 9. — Ha llegado a Washington una numerosa Delegación de médicos militares alemanes que, en virtud de la correspondiente invitación, han venido para tomar parte, casi todos ellos como ponentes, en un importante Congreso Internacional de Médicos Militares.

EL EJE ROMA-BERLIN

es invencible en la guerra, pero la bora por el mantenimiento de la paz

Milan, 9.—Después de su visita al Lago Como, von Ribbentrop ha recibido a un corresponsal de prensa extranjera, a quien ha manifestado que se halla plenamente satisfecho de su viaje a Milan, que quiso hacer para desmentir ostensiblemente las ridículas afirmaciones de cierta triste prensa parisina, condenada a vivir de la calumnia y de la alarma, y según las cuales la gran capital milanesa era hostil a la alianza de Italia con Alemania. Aquí habrán visto lo contrario todos los corresponsales de París y Londres, observando cómo tanto en la parte céntrica, como en los barrios típicamente obreros que ha tenido especial interés en visitar, se me han prodigado las atenciones y los vivos afectuosos, atronando el espacio con los nombres de Hitler y de Berlín.

Nuestra alianza militar rubricada en Milán, entre ovaciones delirantes y ostensibles muestras de júbilo, hace invencible, en una guerra, al Eje Roma-Berlin, que por eso mismo, porque nadie puede ya sospechar que lo hace por debilidad, labora más que nunca y más que nadie por la paz.

HALIFAX Y EL EMBAJADOR JAPONES

Londres, 8. — El ministro lord Halifax ha sido invitado a tomar el té en la Embajada del Japón, celebrando una larga y amistosa conferencia con el embajador; con lo cual han quedado desmentidas las afirmaciones de cierta prensa, según las cuales eran de suma tirantes las relaciones diplomáticas anglo-niponas.

CONSEJO SUPREMO DEL EJERCITO FASCISTA

Roma, 9. — Se ha reunido, bajo la presidencia de Mussolini y con asistencia del Príncipe de la Casa Imperial, el Consejo Supremo del Ejército habiendo sido examinado el plan de organización, inspección y dirección de las tropas, y seguidamente se tomó nota detallada, para sus estudios, de nuevas normas dictadas por el Duce.

POTEMKY A MOSCU

Bucarest, 8. — Solamente horas ha permanecido aquí el vicecomisario soviético Potemky, y sólo ha conversado de Asuntos Exteriores Gafenco, no habiendo sido recibido por el Rey, y siguiendo viaje en este momento directamente hacia Moscú, vía Varsovia, donde no se detendrá, limitándose a una entrevista con un delegado del coronel Beck en el trayecto.

MONUMENTO A LOS CAIDOS EN VALENCIA

Valencia, 8. — Las gestiones para levantar en esta capital un monumento a los Caídos, están tocando a su término, deduciéndose de la calidad de las maquetas presentadas y de la suntuosidad que se quiere dar al monumento que éste tendrá proporciones colosales y un aspecto artístico que haga honor al renombre de arte de que goza Valencia.

EN PALMA DE MALLORCA QUIEREN QUE EL CAUDILLO ASISTA A LAS FIESTAS DE LA VICTORIA

Palma de Mallorca, 8. — Se hacen grandes preparativos para que las próximas fiestas de la Victoria tengan un esplendor inusitado, levantándose un gran arco triunfal y un programa espléndido de festejos, además de la correspondiente parada militar. Se han cruzado cartas y telegramas suplicando que el Caudillo venga a realizar estos actos con su presencia.



EL SEÑOR:

D. José Ruiz Plaza

Falleció en el día de ayer, a los 31 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos, don Francisco (ausente); doña Angela, don Juan y doña María; hermana política, doña María de los Angeles Durán; prometida, señorita Josefa García Hernández; primo, don Pedro del Corral; primos políticos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, día 9, a las 15 horas desde el Puente del Cristo, en donde se recibe el duelo, hasta el sitio de costumbre.

Vivía: Hospital Militar.

(No se reparten esquelas).